
التاء المربوطة
 التاء المربوطة هي حرف عربي مميز. تستخدم في نهاية الكلمات العربية، ويتم
 دمجها مع الحرف السابق في كتابة الكلمة. تتميز التاء المربوطة بخصائص
.صوتية مميزة

by Batota kahraba

https://gamma.app


قواعد كتابة التاء المربوطة

1 الكتابة
 تكُتب التاء المربوطة على شكل حرف "ة" في
 نهاية الكلمة. وهي تشبه حرف "ت" عادي لكنها
.بدون نقطتين فوقها

2 اللفظ
 تلُفظ التاء المربوطة "ت" في نهاية الكلمة عند
 وقوفها على حرف ساكن أو عند وجود ضمّة
.فوقها

3 الجمع
 تلُفظ التاء المربوطة "ة" في نهاية الكلمة عند
.وجود فتحه فوقها أو عند وجود كسره فوقها

4 التصريف
 يجب الانتباه إلى تصريف الكلمات التي تحتوي
 على تاء مربوطة. يتم تغيير لفظ "ت" في حالات
."التصريف، وتصبح "ن" أو "ي
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التاء المربوطة في أواخر الكلمات
الأسماء

 تكُتب التاء المربوطة في نهاية
 الأسماء المؤنثة. مثل "مدرسة" و
.""كتابةَ

الصفات

 تسُتخدم التاء المربوطة في نهاية
 الصفات المؤنثة. مثل "جميلة" و
.""ذكية

الفعل

 تكُتب التاء المربوطة في نهاية
 الأفعال الماضية المؤنثة. مثل
.""أكلتَ" و "شربتَ

https://gamma.app


التاء المربوطة في الإضافة والإسناد

1 الإضافة
."تضُاف التاء المربوطة إلى أسماء المعرفة. مثل "بيتُه" و "كتابهُ

2 الإسناد
 تكُتب التاء المربوطة في نهاية الكلمة المضاف إليها. مثل "بيتُ زيد" و "كتابُ
."علي

3 الجمع
 تكُتب التاء المربوطة في نهاية الكلمة المضاف إليها عند جمعها. مثل "بيوتهُم" و
.""كتبُهم
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التاء المربوطة في التثنية والجمع
1

التثنية
 تكُتب التاء المربوطة في نهاية
 "الكلمة عند تثنيتها. مثل "فتاة
become "فتاتان".

2

الجمع
 تكُتب التاء المربوطة في نهاية
 "الكلمة عند جمعها. مثل "فتاة
become "فتيات".

3

المؤنث
 تسُتخدم التاء المربوطة في نهاية
 الكلمات المؤنثة في التثنية
 become "والجمع. مثل "طاولة
."طاولات" or "طاولتان"
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